

LE CHOC CONTRE LE CHIK

REPÉRER
LES SITES DE REPRODUCTION

NETTOYER
LES SITES À RISQUE



**LE DIMANCHE
27 JUILLET 2014
MOBILISONS NOUS !**

ENSEMBLE AGISSONS CONTRE LE CHIKUNGUNYA

Organisé par

URPS
MÉDECINS LIBÉRAUX
Guadeloupe

en partenariat avec



INFOLINE 0590 89 80 72

DOSSIER DE PRESSE

Sommaire

Sommaire.....	2
Communiqué de presse.....	3
Le mot du Président.....	4
Les gestes de prévention.....	5
Mieux connaître l'URPS Médecins Libéraux.....	6
Mieux connaître l'URPS Infirmiers de Guadeloupe.....	8

COMMUNIQUE DE PRESSE

« Le choc contre le chik »

L'URPS Médecins Libéraux appelle les Guadeloupéens à se mobiliser contre le chikungunya le dimanche 27 juillet 2014

Les Abymes, le 21 juillet 2014

L'Union Régionale des Professionnels de Santé Médecins Libéraux (URPS ML) en partenariat avec l'URPS Infirmiers et l'ARS, appellent la population guadeloupéenne à se mobiliser contre le chikungunya.

Le dimanche 27 juillet de 9h00 à 12h00 nous invitons tous les Guadeloupéens à mener des actions de prévention dans leurs maisons, dans leurs jardins et auprès de leurs voisins, parents ou amis afin d'éliminer les gîtes larvaires.

L'opération « **Le choc contre le chik** » consiste à faire de chacun un ambassadeur de la lutte contre le chikungunya, en faisant des gestes simples dans son environnement proche tels que :

- ✓ recouvrir les fûts et citernes ;
- ✓ supprimer les soucoupes et les vases à fleurs ;
- ✓ vérifier le bon écoulement des gouttières ;
- ✓ supprimer tous les détrituts ;
- ✓ éliminer les eaux stagnantes.

Face à l'intensification de l'épidémie (6 000 nouveaux cas par semaine selon le dernier bulletin épidémiologique de l'ARS) et son inévitable impact sur l'économie, l'URPS Médecins Libéraux en appelle à la solidarité de tous les Antillais pour lutter contre le chikungunya. Car c'est la conjonction des micro-actions qui constituera le grand choc contre le chikungunya.

Sur le terrain, les professionnels de santé intensifieront leurs actions de sensibilisation et de prévention. Le 27 juillet de 9h00 à 12h00, ils iront à la rencontre des habitants :

- Aux Abymes : rue Achille René Boisneuf
- A Capesterre de Marie-Galante : devant l'église
- A Morne-à-l'Eau (en voie de finalisation)

Transmission pour diffusion immédiate

Le mot du Président

Depuis plusieurs mois se développe une épidémie qui constitue une véritable crise sanitaire. Près de 20% des Guadeloupéens ont été touchés par le virus du chikungunya.

Le moment est venu de mobiliser notre communauté pour provoquer une cassure nette de la courbe du nombre de cas semaine. Nous en sommes à 6000 cas semaine, seule la mobilisation de chaque Guadeloupéen permettra de diminuer ce chiffre de 1000 cas semaine, voire plus.

Nous préconisons une action concertée, un jour donné et dans un espace temps déterminé, afin que la mise en actes des consignes habituellement diffusées soit plus certaine.

L'affiche, support de notre action, met clairement en scène le vecteur du virus, Aèdes Aegypti et le réservoir de virus, le sang que symbolise parfaitement la couleur rouge.

Oui, notre action c'est aussi d'informer sur le mécanisme de la contamination.

Nous avons le coupable principal, qui a la particularité d'être un arthropode urbain, et qui vit dans notre proximité, voire dans notre intimité (cafetière, chasse d'eau, verre à dent...).

Vous l'aurez compris, ce ne sont pas les autorités qui viendront dans notre intimité nous débarrasser du coupable !

Lutter contre les moustiques, se protéger des piqûres c'est une excellente idée pour notre confort comme pour notre santé en nous préservant aussi bien de la dengue que du Chikungunya !

C'est à chaque habitant de la Guadeloupe de se mobiliser chez lui, dans son quartier, dans sa commune, afin de faire cesser la crise sanitaire qui est aussi une crise économique en devenir.

Que chacun s'empare du concept et organise dans son quartier, dans son entreprise, une opération « Choc contre le Chik ».

Le grand choc ne sera que la sommation d'une infinité de petits chocs !

Guy URSULE
Président de l'URPS Médecins Libéraux

Les gestes de prévention

1. La prévention primaire

➤ Mettre en place des barrières physiques

- Des répulsifs (sprays et lotions)
- Des diffuseurs anti-moustiques
- Des moustiquaires de lits et de berceaux ;
- Des vêtements longs ;
- Des grillages et moustiquaires aux fenêtres et portes

➤ Se protéger pour empêcher que la maladie n'arrive

- Recouvrir les fûts et citernes ;
- Supprimer les soucoupes et les vases à fleurs ;
- Vérifier le bon écoulement des gouttières ;
- Supprimer tous les détrituts ;
- Eliminer les eaux stagnantes.

2. Les traitements préliminaires

➤ Afin d'éviter les complications

- Suivre les traitements de son médecin traitant ;
- Prendre régulièrement sa température ;
- Bien s'hydrater
- Ne pas mettre de vêtements trop chauds (notamment pour les enfants) ;
- Si l'un de vos proches ou vous-même avez le chikungunya poursuivez l'utilisation de répulsifs pour éviter la propagation de la maladie

LE CHOC CONTRE LE CHIK

AGISSONS TOUS ENSEMBLE !
Face à l'intensification de l'épidémie et à son impact sur l'économie, l'URPS Médecins Libéraux en appelle à la solidarité de tous : citoyens, professionnels de santé, voisins, familles, amis, associations... Soyons tous les ambassadeurs de la lutte contre le Chikungunya en faisant des gestes simples dans notre environnement proche :

- **RECouvrez LES FûTS, CITERNES ET VOS RÉSERVES D'EAU**
- **SUPPRIMEZ LES SOUCOUPES ET LES VASES À FLEUR**
- **VÉRIFIEZ ET NETTOYEZ VOS GOUTTIÈRES ET CHÉNEAUX**
- **SUPPRIMEZ LES DÉTRITUS ET LES EAUX STAGNANTES**
- **NETTOYEZ OU SIGNEZ AUX MAIRIES LES DÉCHARGES SAUVAGES**

Cette action préventive vise à frapper dans l'oeuf les moustiques porteurs du virus du chikungunya, en réduisant leurs lieux de ponte. Mais elle est complémentaire à l'utilisation de répulsifs (sprays ou lotions), moustiquaires, diffuseurs anti-moustiques et au port de vêtements longs. Si vous ressentez douleurs articulaires, forte fièvre, maux de tête et fatigue consultez votre médecin traitant.

INFOLINE 0590 89 80 72

Mieux connaître l'URPS Médecins Libéraux

Ses missions

L'Union Régionale des Professionnels de Santé regroupant les Médecins Libéraux (URPS ML) a été mise en place par la loi Hôpital, Patients, Santé et Territoires du 21 juillet 2009. Elle prend la suite de l'Union régionale des médecins libéraux.

L'URPS-ML se positionne comme un « laboratoire d'idées » pour les médecins libéraux. Elle œuvre pour enrichir la réflexion et agir pour un exercice libéral de qualité au service des patients. L'association se mobilise sur la prévention et l'amélioration des indicateurs de santé publique, la structuration territoriale de l'offre de soins, l'optimisation du système d'information, mais également la qualité des soins de proximité.

Son organisation

Composée d'une assemblée de médecins élue pour 5 ans, elle est financée par des dotations annuelles versées par l'ACOSS prélevées sur un budget alimenté par les cotisations des médecins libéraux conventionnés. Grâce à un mode de fonctionnement totalement indépendant et clairement décentralisé, elle bénéficie d'une force de représentation et d'action unique. Elle constitue aussi un espace professionnel privilégié de réflexion, de rencontres, d'échanges sur la pratique des médecins libéraux et sur le développement d'une médecine de qualité.

COMPOSITION DU BUREAU EXECUTIF

Président : Docteur Guy URSULE
Vice-président : Docteur Betty CLAMAN
Vice-président : Docteur Rolland AUCAGOS
Trésorier : Docteur Alain ZIMBAN
Trésorier Adjoint : Docteur SEJOR Simone
Secrétaire Général : Docteur LETHUILLIER Denis
Secrétaire Général Adjoint : Docteur Jack BADE
Secrétaire Générale Adjointe : Docteur Nadia RUGARD

Ses principales actions

▪ Prix de thèse

Depuis 2010, l'URPS ML décerne le prix de la meilleure thèse en médecine avec le soutien et la collaboration de l'Université Antilles-Guyane.

▪ Les jeudis de l'URPS

Ces manifestations ont pour but de favoriser l'échange entre professionnels de santé et le grand public. Ces conférences répondent à une des missions des URPS qui est d'informer et de former les médecins et les usagers. Depuis 4 ans des sujets tels que les sévices sexuels, la leptospirose, la médecine de rue, le piercing ont été abordés.

- **Les groupes qualité**

Ce sont des groupes d'échange de pratiques entre médecins généralistes libéraux. Ils permettent de responsabiliser, de valoriser, et d'intégrer la pratique médicale dans une zone géographique

- **Colloque "Autisme en Guadeloupe : Savoirs et Pratiques »**

Organisé le 4 avril dernier, ce colloque de haut niveau a été précédé de 4 jours de formation à la prise en charge des enfants porteurs d'un trouble du Spectre de l'Autisme destiné aux professionnels non médecins (Psychologues, Psychomoticiens, orthophonistes, Educateurs). Cette formation s'est tenue dans les locaux de l'URPS médecins en partenariat avec le Centre d'action médico-social précoce (CAMSP) René Haltebourg. Le samedi 5 Avril ce Colloque a été prolongé par une action de formation destinée aux médecins sur le thème : « Repérage précoce des troubles du Spectre de l'Autisme » qui aura permis de former près d'une trentaine de médecins de Guadeloupe et de Martinique de bénéficier de l'enseignement des professeurs Mottron et Chabane notoirement réputés dans le domaine de l'autisme.

Mieux connaître l'URPS Infirmiers

Ses missions

L'Union Régionale des Professionnels de Santé collègue Infirmier a été fondé le vendredi 08 mars 2011.

Elle a pour but de contribuer à l'organisation et à l'évolution de l'offre de santé au niveau régional, notamment à la préparation du projet régional de santé et à sa mise en œuvre.

Elle conclut des contrats avec l'agence régionale de santé et assure des missions particulières impliquant les professionnels de santé libéraux dans les domaines de compétences de l'agence.

Son organisation

COMPOSITION DU BUREAU EXECUTIF

Président : Monsieur Patrick DOLLIN

Trésorière : Madame Nadine CLAPIER

Secrétaire : Mr Aix PASCAL

Et de trois membres :

Madame Pierrette MEURY

Monsieur Guy MARIE-LUCE

Monsieur Patrick MARIE-JEANNE

Ses principales actions

- Sensibilisation à l'éducation thérapeutique avec l'équipe Gwadedukas (Félicie DELAN) du 19 janvier avait pour objectif d'aborder un point important de la loi HPST. En effet, le gouvernement devant la recrudescence des maladies chroniques a mis l'accent sur le développement de l'éducation thérapeutique. Au regard de la situation en Guadeloupe, (maladies chroniques ratios plus importants qu'au national), l'URPS à travers cette manifestation a voulu faire entendre la voix des infirmiers.
- Séminaire « L'infirmier guadeloupéen entre tradition et modernité » du 22 février. Cet événement a eu pour objectif de « revisiter » toute la dimension socio-culturelle des rapports entre une santé moderne à l'occidentale et les traditions profondément ancrées d'une Gwadeloupe du riméd razyé, et parfois de pratiques magico religieuses.
- Journée internationale de l'infirmière du 11 mai qui a permis de comprendre le rôle de l'infirmier dans le système de santé. C'était également l'occasion de réfléchir sur l'avenir de la profession et d'envisager des perspectives d'amélioration.

Contact presse

Mylène SOLIVEAU

06 90 65 55 41

msoliveau@yahoo.com

Centre Actualis

44, rue Henri Becquerel BP 2309

97198 Jarry